

LA LUCHA

AÑO XXII.

Gerona 29 Octubre de 1892.

Núm. 4.820.

SAN NARCISO.

Si es cosa digna de los hijos de un pueblo noble y generoso sentirse orgullosos y satisfechos por sus glorias cívicas, no lo es menos sentirse poseídos de santo entusiasmo por sus glorias religiosas, y esto último es precisamente lo que sucede a los hijos de esta ciudad inmortal y gloriosa. Celebramos la fiesta anual de nuestro esclarecido Patrón, y claro es que tal fiesta nos llena del grato consuelo que causa a toda corazón creyente la memoria de su mejor protector y amigo, que por espacio de largos siglos permanece en la eterna mansión de los bienaventurados, cabe el augusto sitial del Dios misericordioso, impetrando sus inapreciables favores en beneficio de los que aquí tanto hemos menester de aquella sobrenatural protección.

San Narciso es nuestro bienhechor, nuestro más excelente abogado para con Dios, nuestro más fiel y cariñoso amigo, y por esto acudimos hoy al santo templo y con muda admiración nos acercamos a su sepulcro para admirar una vez más el prodigio peregrino de la conservación a través de los siglos de los restos venerandos de nuestro excelso mártir. La Iglesia nos lo muestra amorosa y nos excita a que le demos la veneración que se le debe, señalándonos como tutelador al que en vida fue amante pastor de los fieles que moraban en esta ciudad antiquísima a fines del siglo III y principios del IV siglo de la era cristiana.

San Narciso no es el primer obispo de Gerona de quien se tiene noticia, porque antes que de él, se sabe que hubo aquí otro obispo llamado Poncio de quien hacen mención las actas de los santos mártires Vicente, Oroncio, Víctor y Aquilina, sacrificados cerca del lugar que hoy ocupa el pueblo de Juyá; y, sin embargo, no es Poncio el patrón de Gerona, lo cual no debe atribuirse a otra causa, según nuestro humilde entender, que a la falta de noticias de aquel primer obispo y a la suma de circunstancias que hacen muchísimo más notable al segundo, especialmente la de conservarse incorrupto su santo cuerpo, como señal indelible de su santidad reconocida y proclamada por la Maestra universal de los pueblos, por la Iglesia de Jesucristo.

Gustosos referiríamos hoy la vida de nuestro excelente Patrono si lo permitiese el espacio de que puede disponer un periódico, proponiéndonos con ello promover y aumentar la gloria del esclarecido mártir gerundense; pero nos

venimos obligados a renunciar a tan noble deseo, y hemos de limitarnos a conmemorar tan solo la festividad del presente día, dedicando a nuestro Santo un sencillo recuerdo que creemos han de ver con gusto nuestros caros lectores. Queremos llamarles la atención acerca de la verdadera maravilla que podemos apreciar estos días por nuestros propios ojos, contemplando en el venerable sepulcro de San Narciso lo que, a ser un solo fenómeno natural, debería llenarnos de admiración y pasmo. Un cadáver que se mantiene entero e incorrupto por espacio de diez y seis siglos, no embalsamado y privado de la acción del aire y del tiempo, sino removido y trasladado diferentes veces, no es cosa que pueda ser mirada con indiferencia. Porque hay que observar que el cuerpo de nuestro San Narciso ha sufrido variadísimas vicisitudes, suficientes a descomponer no ya un organismo humano privado de la vida, sino aún al más sólido edificio de graníticos muros.

Según noticias que pudo recoger y publicó el Rdo. P. Onofre Relles, de la Compañía de Jesús, en su *Historia apologetica de San Narciso*, los gerundenses cristianos del siglo IV sepultaron el cuerpo de nuestro Santo en un subterráneo que existía en el mismo sitio que actualmente ocupa el altar de Santa Afra en la iglesia de San Félix de esta ciudad, y en esto conviene también el insigne escritor catalán V. P. Fr. Vicente Domenech, quien asegura haber leído un escrito que se guardaba en el monasterio de benedictinos de Banolas, que después de conquistada de los musulmanes esta ciudad por los ejércitos de Carlomagno, se encontró el cuerpo de San Narciso junto con los restos de los cuatro Santos Mártires que se veneran en nuestra Catedral; que el propio santo cadáver se conservó por algún tiempo en el subterráneo donde fue hallado, y que más tarde fue colocado en un sencillo cenotafio en el altar de San Agustín de la citada iglesia de San Félix, el cual ocupaba el mismo lugar que hoy es capilla de San Narciso.

Hay motivo para dudar de la completa exactitud de estas noticias, y así nos apresuraremos a consignarlo para que no pueda con razón tachársenos de crédulos en demasía respecto de tradiciones cuyo fundamento no es enteramente cierto; pero, aun así, no cabe dudar de que ya en el siglo IX se veneraba aquí el cuerpo incorrupto del santo Patrono de Gerona, puesto que

en una carta que menciona el Dr. Dorca en su compendio de noticias para la historia de los santos mártires gerundenses, dirigida aquella carta en el año 1087 por el obispo de esta ciudad Berenguer Wilfredo al abad Sigardo de San Udalrico de Augsburgo, se excusa el obispo de no mandar reliquias del cuerpo de San Narciso «porque, dice, hasta al día se conserva, por la gracia de Dios, tan incorrupto como en el día en que su alma pasó al Señor desde esta miserable vida.»

Es, además, notorio, que el mismo cuerpo incorrupto de nuestro Patrono fue trasladado el día 29 de Octubre del año 1328 al sepulcro que todavía existe en el altar de Santa Afra de la citada iglesia de San Félix; y consta igualmente, que de allí ha sido definitivamente trasladado y colocado hace cien años justos en el actual sepulcro, que es el motivo de la solemne festividad celebrada, como recordarán nuestros lectores, en los primeros días del próximo pasado mes de Septiembre.

Por esto, sin duda, en la oración del rezo de San Narciso, aprobado y autorizado por la Iglesia, se hace mérito de la maravillosa integridad del cuerpo de nuestro mártir, pues en ella se atribuye piadosamente al Señor Omnipotente el admirable prodigio de que tratamos; prueba inequívoca de que la Iglesia así lo reconoce y admite.

Conviene, pues, que los gerundenses apreciando como se merece esta notable circunstancia que presta verdadero realce a la historia religiosa de esta ciudad, sigan fomentando el amor y la devoción que en todos tiempos les ha distinguido hacia el santo obispo, cuya principal conmemoración se celebra en el presente día. Con toda oportunidad se halla establecido, que la fiesta de San Narciso sea como el prólogo ó cabecera de las fiestas y ferias que periódicamente se celebran aquí de año en año, y en realidad fue acertado el pensamiento que presidió al comienzo de esa loable costumbre. El primer obsequio corresponde de derecho a nuestro santo protector.

Por esta razón, creyendo ser fieles intérpretes de los nobles sentimientos de los religiosos habitantes de esta inmortal ciudad, dedicamos hoy esta página de nuestro periódico a honrar la memoria del glorioso San Narciso, y nos complacemos en tributar a tan venerable atleta del Cristianismo el sincero y reverente testimonio de nuestra más profunda veneración.—J. F.

Desde Madrid.

26 Octubre de 1892.

Poca ó ninguna variación de ayer á hoy en el terreno de la política. Los rumores de crisis, propalados por las oposiciones, se acentúan más ó menos según el carácter de las personas que disienten en tan manoseado asunto.

Las conferencias entre personajes de alguna talla, menudean, pero bien puede asegurarse que carecen en absoluto de interés y no harán cambiar en nada la marcha regular de la política, encalmada hasta que termine el Centenario.

Lo único que dá juego por ahora es el asunto municipal.

El señor Dato, firme en su terreno y sin prestar atención á las muchas habladurías, prosigue con gran constancia los trabajos de investigación, mereciendo los aplausos de todas las personas sensatas, que antes de emitir dictámen sobre cualquier cuestión, la estudian detenidamente, único medio de no cometer torpezas.

Sin perjuicio de la investigación, el gobierno se muestra dispuesto á corregir la administración del municipio, empleando para ello, si preciso fuere, la suspensión del Ayuntamiento y hasta la destitución de su presidente, si éste no dimitiera.

Parece que el señor Romero Robledo ha suspendido su regreso á esta hasta que se encuentre de vuelta la real familia, cosa que no se hará esperar mucho, porque ya S. M. el Rey, según se asegura, se encuentra en disposición de poder emprender el viaje.

Del próximo Consejo de ministros no se habla nada, lo cual prueba que no hay asuntos importantes que tratar.

El señor Beranger se encuentra dispuesto, y así se le ha indicado en la entrevista tenida con el señor Cánovas, á permanecer incondicionalmente á la disposición del jefe; de modo, que todas esas afirmaciones que se hacían sobre inmediata dimisión, caen por tierra con tan rotunda negativa.

El Sr. Cánovas se ocupa ahora activamente en inspeccionar las instalaciones hechas en la Exposición histórica, empleando mucho tiempo en asuntos del Centenario y sin preocuparle nada de cuanto, á diario, se presenta en política.

Esta tranquilidad real del presidente del Consejo, saca de tino á los fusionistas que no sabiendo ya que hacer, inventan fábulas, cuyo principal papel se lo hacen desempeñar, quieras que nó, al general Martínez Campos, bien ajeno, por cierto, á cuanto se miente á su lado.

Otra de las cosas que entretiene á los murmuradores, es el conflicto provocado, según ellos, entre España é Italia por los vivos dados al Papa en el Congreso Católico.

Sobre el particular, ya tengo manifestado lo que hay de cierto y verosímil, y no he de repetirlo de nuevo.

El discurso pronunciado ayer por el señor Cánovas con motivo de la inauguración del Congreso Jurídico, resultó una de esas oraciones que hacen época y que solo pueden esperarse de cabezas tan bien organizadas como la del Sr. Cánovas.

La distinguida concurrencia, haciendo justicia al orador, le interrumpió con grandes aplausos en diferentes periodos del discurso, prodigándole al final una verdadera y entusiasta ovación.

El Congreso geográfico continúa con sus brillantes sesiones, á las que asiste escogido y numeroso público.

Las fiestas parece que se animan algo, con gran regocijo de los aburridos forasteros.

Las carreras de caballos, muy animadas y con un brillante desfile de trenes en la Castellana y Recoletos.

Hay grandes deseos de que llegue el día de la anunciada corrida de toros.

Hoy concurso de bandas civiles, fiesta á la que presta gran realce lo espléndido del día.—El Corresponsal.

Noticias locales y generales

Otro anonimato recibimos ayer y, la

verdad es que nos ha dejado tranquilos; ni nos llama asesinos ni nos amenaza. Solamente nos dice que nuestro fin está cerca. Lo más lamentable es que ha resultado más corto que los de antes de ayer y no tiene tanto pesquis el autor.

¡Fin próximo! Hombre, avise V. con tiempo y le prometemos dejarle un recuerdo que le ha de servir muy mucho en sus grandes necesidades, porque usted debe sentir alguna vez necesidades.

—Las obras del ferrocarril anglo-vasco navarro, avanzan de una manera notable. En once kilómetros, más allá de Salinas, se van á colocar los rails y solo faltan otros ocho hasta la estación de Escoriaza, que si el mal tiempo no lo impide, estarán terminados para fin del próximo Enero.

—En el tren de esta tarde debe regresar con su distinguida familia á Barcelona, nuestro querido y buen amigo el Conde de Serra y Santisole, Marqués de Robert, después de haber pasado el verano en distintos puntos de la península y de Europa.

Mucho nos alegraríamos que el descanso del verano haya resarcido las fuerzas perdidas en las muchas ocupaciones que acosan al activo Diputado á Cortes por Torroella de Montgrí.

—Los despachos de Metz niegan categóricamente la noticia dada por un periódico de París, suponiendo que en la aldea de San Jorge (Loreña) se habían presentado algunos casos de cólera.

Los despachos añaden que en dicha localidad sólo existe una ligera epidemia de disenteria, pero sin carácter grave.

—Antes de anoche debutó la Compañía ecuestre acrobática etc. etc. en el Circo Alvarez con escasa concurrencia, sin duda por ignorar muchos el comienzo de las funciones. Se nos figuró que el número de artistas no resulta tan grande como en la temporada que no hace mucho tiempo trabajó en dicho local, pero los que la constituyen llenan todas las aspiraciones del público que pasa allí, agradablemente la velada. Lo que llamó la atención de los concurrentes, fueron los trabajos de equilibrio que sobre el trapecio ejecuta monsieur Chalet, trabajos verdaderamente maravillosos que hay que ver para poderlos apreciar. También fueron bien recibidos los excéntricos musicales llamados, según programa, Los Jimenez, que ejecutan con cristales y campanas bonitas composiciones con limpieza suma.

Lo que no hizo feliz á los concurrentes fué la llamada gran pantomima, que aconsejamos se relegue al olvido por no resultar ni grande ni agradable.

Un ruego á la Empresa; las sillas unidas como ahora están de cinco en cinco, resultan incómodas por lo estrechas, y estando las delanteras tan pegadas á la pista, imposibilitan á los que las ocupan todo movimiento, por lo que debiera hermarse el fin de esa estrechez con la comodidad del espectador.

—Dicen de Stokolmo, que ha muerto un renombrado ingeniero de aquel país, víctima del cuello de la camisa, esos cuellos altos, apretados, sin puntas dobladas que están ahora de moda.

Iba en carruaje Mr. Kaufmann (que así se llamaba el ingeniero), y se quedó dormido con la cabeza inclinada sobre el pecho; el filo del cuello le comprimió la laringe y, al llegar á su casa, advirtió el cochero que su amo estaba muerto.

El médico, á quien avisaron inmediatamente, certificó que el cuello de la camisa era el único causante de aquel doloroso accidente.

Y luego dicen que los andaluces exageran, cuando hay extranjero que les dan quince y raya y regalán fantasmas.

La Universidad de Lieja celebrará el día 19 de Noviembre próximo el aniversario de su fundación.

Con este motivo serán invitados los estudiantes de las Universidades extranjeras para que asistan á las fiestas que se celebren, y que prometen ser brillantísimas.

—Anteayer llegó á Figueras, de regreso de las maniobras, el Regimiento infantería de Aragón que guarnece aquel castillo y hoy á las once de la mañana deberá llegar á esta ciudad el Batallón de Guipúzcoa

que fué á cubrir aquella guarnición durante su ausencia.

—En los telegramas de tres días hace, leímos que una partida de contrabandistas había sorprendido á los carabineros del Campo de Gibraltar y se los habían llevado con armas y municiones. Pues ese escándalo inaudito, ha tenido confirmación con el siguiente telegrama dado en Madrid en los centros oficiales, y que literalmente, dice:

El comandante general del Campo de Gibraltar participa, que el jefe de carabineros le dió cuenta de que el día 20 un cabo y cuatro carabineros de Páomas fueron sorprendidos por un numeroso grupo de contrabandistas, el que también sorprendió al resto de la fuerza de dicha costa, llevándose á todos con armas y municiones.

Dicho grupo hizo fuego á un oficial y seis carabineros que venían de un pueblo inmediato, hiriendo á un caballo.

Al medio día sorprendieron los mismos contrabandistas al sargento de Faemas y á otros seis individuos.

Por la tarde los soltaron á todos con sus armas, pero sin municiones.

Formaban la partida 100 hombres con 82 caballerías mayores cargadas con 22 bultos de lata.

El alijo era procedente de tres barcos que por mal tiempo se retrasaron, alijando solo uno.

El jefe de carabineros se ha internado en la sierra en persecución de los contrabandistas.

—Recomendamos á los aficionados á la pintura, una colección de cuadros expuesta en casa de Corominas y pintados al óleo por el distinguido artista Sr. Lafuente. Dichos cuadros se recomiendan por su factura elegante y colorido, y de ser cierto lo que nos dicen, reúnen á estas condiciones, la de la baratura.

Del cuadro de Cusachs expuesto en la misma casa, es inútil decir nada, de todo el mundo es conocida la manera perfecta de pintar de dicho artista y su innegable conocimiento en los asuntos militares, que le dá su calidad de ex Oficial del cuerpo de Artillería.

—La Sociedad Liceo Gerundense, celebrará dos bailes extraordinarios en sus espaciosos salones, á las nueve y media de la noche de los días 31 del corriente y 5 del próximo noviembre.

Por las noticias que tenemos, parecemos que han de ser lucidos y concurridos.

—Sabemos que en una reunión habida en el teatro, entre varios abonados, una autoridad y el empresario de la Compañía que actúa en él, se ha convenido en la necesidad de aumentar y reforzar el cuadro con alguna nueva parte.

—En la explosión ocurrida en una fábrica de orujo de Sevilla, han resultado cuatro heridos y un muerto.

—Hoy á las nueve de la noche, la sección lírica dramática del Circolo de San Narciso pondrá en escena en su espacioso teatro, la notable zarzuela de magia en 3 actos, original de nuestro particular amigo D. Eduardo Sainz, *El Castillo de Ruyfior* y mañana, á la misma hora, el estreno de la zarzuela en 3 actos de gran aparato *Sant Genís*, para cuya producción se ha confeccionado el vestuario correspondiente y demás necesario, para presentarla con la propiedad que exige su interesante argumento.

—Leemos:

Se ha confirmado oficialmente, que fué un grupo de chiquillos los que silbaron al Sr. Pidal en Cangas de Onís. Hay dos detenidos.

En cambio, en Infesto el Sr. Pidal ha tenido un entusiasta recibimiento.

Lo sentimos por los que se alegran siempre de las groserías que se cometen por esos mundos, contra los hombres importantes de nuestra patria.

—El Consejo de Sanidad de París ha publicado la estadística de las defunciones ocurridas en toda Francia durante la epidemia cólera, desde el principio hasta el día 15 del actual, las cuales ascienden á 3.184.

—Durante los ocho días de ferias, la sociedad *Talia* obsequiará á los forasteros con funciones dramáticas y bailes á orquesta, dando principio hoy á las 10 de la noche con el drama en 3 actos *La banda de bastardia* y la aplaudida pieza del señor Farró *L'Oncle d'Amérique*, terminando la velada con un escogido baile.—Mañana día 30, gran baile extraordinario á las diez de la noche.—Día 1.º de Noviembre y día 3, baile á orquesta.—Día 5, el drama en tres actos *Un Jefe de la Coronela* y el juguete *De competencia*, y baile después

del espectáculo.—El día 6, gran baile extraordinario á orquesta.

—La *Gaceta* publica los estados comparativos de la esportación é importación durante los nueve primeros meses del año corriente, y de ellos resulta que la importación se ha elevado á 507.195.125 pesetas, ó sean, 36 millones menos que en el año 1891 y 6 millones menos que en el de 1890; y que la esportación ha ascendido á 534.965.082 pesetas, ó sean, 18 millones menos que en 1891 y 30 millones de pesetas menos que en 1890.

—Como en otro lugar decimos, hoy de once á doce debé entrar en esta plaza el batallón del Regimiento de Guipúzcoa que estaba de guarnición en el Castillo de San Fernando. Lo verificará por la puerta de Francia.

—La recaudación de las Aduanas ha descendido extraordinariamente durante el mes de setiembre último comparado con la del mismo mes del año anterior. La del actual ha importado 7.798.421 pesetas, cuando el año pasado ascendió á 10 millones 670.278.

—Insiste *El Noticiero* de San Felin de Guixols en decirnos que somos unos ignorantes, que al lamentar un lenguaje poco correcto que usó para con un compañero suyo nos metimos en lo que no nos importaba (lenguaje fino) y que hemos hecho una plancha.

En otro lugar, nos dice que también nos metimos en lo que no nos importaba, que hemos salido crucificados y añade:

Si me dan un cachete, procuro dar dos, pero en cara del ofensor y no en mejilla ajena y con traspasé de verdad como usted, que viejo en el arte de escribir para el público, debiera proceder con menos dilerencia.

El párrafo no está claro, pero tampoco está bien escrito, dicho sea sin ánimo de ofender á quien tan malas pulgas gasta y tan fiero carácter muestra.

Y añade; *comed*

Enemigo de entrometeme en cosas que no me incumben, no voy á guijotear en pró de *El Noticiero* quien se basta y sobra para gladiar con S. S.; pero si animado por justiciero espíritu, salgo al palenque para dar al César lo que es del César.

Y según la historia, á César lo mató Bruto que murió desesperado hace 1934 años. Y esto no es lección, es adición.

Y basta ya de tonterías que no valen la pena.

El autor del Jabon del Congo, Victor Vaissier, proveedor, con título, de S. M. el Rey de los Belgas, de S. A. el Rey de Túnez, etc., recomienda á su numerosa clientela, pidan en todas partes los Polvos Congoanos, adherentes é invisibles, y el Extracto del Congo, perfume exquisito para el pañuelo.

Unánime opinión Médica.

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 16 abril 1886.

Habiendo ensayado en distintos casos de raquitismo, escrofulismo y decaimiento general la Emulsion Scott de aceite puro de higado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, he obtenido ventajosos resultados, no sólo por su acción tónico-reconstituyente, sino también por la facilidad con que los enfermos la toleran, como así mismo por su fácil digestión.

Dr. JUAN BASSOLS.

FERIAS Y FIESTAS DE GERONA.

Hoy 29.—A las 8 de la mañana se anunciará la inauguración de las fiestas por medio de una salva de 50 bombas de aviso.

A la misma hora, diána por la banda de Guipúzcoa, la cual recorrerá las principales calles de la población.

A las 10, con asistencia de los Exmos. Cabildo Municipal y Catedral, se cantará á grande orquesta un solemne oficio en la iglesia de San Félix.

A las 12 se abrirán al público el Museo provincial de antigüedades y los gabinetes de Física é Historia Natural del Instituto de segunda enseñanza.

A las 2 y media de la tarde, baile público por una reputada orquesta en la plaza de la Constitución.

A las 6 espléndidas iluminaciones en los edificios públicos.

A la misma hora, inauguración de la sorprendente Fuente mágica, situada en la plaza del Marqués de Camps. (1)

A las 8, gran retreta, por la música del Re-

(1) Según nota que anoche recibimos, la inauguración se ha aplazado para el día 30 á las seis de la tarde, cuyo acto se amenizará por medio del disparo de cincuenta bombas de aviso.

gimnástico de Guipúzcoa.
Día 30.—A las 11 de la mañana, tendrá lugar en el Teatro el reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales, cuyo acto amenizará la música de Guipúzcoa.
 A las 2 y media de la tarde baile popular en la plaza de la Constitución.
 A las 3, concierto por la música de Guipúzcoa en el paseo del campo de Marte.
 A las 6, exhibición de la Fuente mágica.
Día 31.—A las 3 de la tarde, divertido juego de cucuñas en el campo de Marte.
 A las 6, Fuente mágica.
 A las 7, elevación de un globo en la plaza de San Pedro.

La alimentación humana.

V.
 Durante la semana que acaba de transcurrir, regresé de Barcelona y en uno de los vagones del tren que me conducía á esta provincia, se promovió una discusión entre personas para mi desconocidas, motivada por el extracto de la sesión de no sé qué Ayuntamiento referente á la expedición de carne de reses vacunas denominadas *buey rafali*.

Aun que ya he manifestado en otras ocasiones que me dedico á la cria de ganado, confieso ingenuamente que ignora ese extraño nombre que en vano he buscado en los diccionarios.

Parece ser que en alguna localidad de Cataluña se ejerce un monopolio irregular por no sé qué veterinario, pues los que referían lo que ocurre se abstuvieron de nombrarle.

Dicha irregularidad consiste, en que al reclamar los propietarios de reses vacunas la visita del incógnito veterinario para atajar las dolencias de su ganado, dicho facultativo les aconseja que procuren venderla á algún cortante para evitar que la enfermedad aumente é imposibilite su exportación en las plazas públicas.

En otros casos, aparentando ser obra de la casualidad, se presenta un cortante ó expendedero de carnes en la casa de campo donde se halla la res enferma y empieza la conversación hablando de otra clase de ganado, pero haciéndola recaer en lo que le conviene, absteniéndose de indicar que está completamente enterado, por haberse comunicado el veterinario, de que en aquella casa hayan de desprenderse de uno de los animales existentes en sus cuartos.

Entonces empieza el regateo, terminando á veces por ceder por diez duros un animal que valdría cuarenta, si no estuviese atacado por un principio de enfermedad.

A la carne que resulta, si no lo comprendi mal, es á la que se llama *buey rafali*.

A primera vista lo antedicho no parece tener nada de particular, pero como siempre es el mismo cortante el que vá en pos del veterinario mencionado, no falta quien sospecha que, abusando de la posición oficial que ocupa el facultativo por ser inspector municipal de carnes, ejerce un monopolio que perjudica á los demás cortantes de la población, pues no alternando en la adquisición de las reses antedichas, han de pagar cuarenta duros por cada buey de igual peso que el *rafali*; de lo que resulta, que mientras ellos solo ganan, por ejemplo, cinco duros por cada buey que expenden, el aparentemente convenido con el veterinario gana treinta y cinco duros por serle fácil adquirir reses á una cuarta parte de su valor, á consecuencia del mencionado aviso.

Por esto ó por otras causas semejantes, debe haberse dispuesto designar un local apropiado para la expedición de dicha clase de carne, (si es cierto lo que oí referir), á fin de que no se explote injustamente á los criaderos de ganado, ni se haga una competencia irregular á los demás cortantes.

Consignar, interinamente, la pescadería para la venta de ganado vacuno, que sea calificado por el señor Veterinario municipal de *buey rafali*.

Un ganadero catalán.

Cemento blanco.

M. O. Fahnejelm, indica el siguiente pro-

cedimiento para preparar un cemento blanco, cuyo empleo en la ornamentación arquitectural lo halla superior y más resistente que el yeso.

Se procede, para confeccionarlo, calcinando al rojo 75 partes de creta, á piedra calva blanca pura y bien desentarrquinada, con 25 partes de caolín, moliéndolo todo después en un molino. Se obtiene un polvo de un blanco de nieve, que, si la calcinación ha sido muy fuerte, presenta reflejos azulados.

Este cemento, solo ó mezclándole unas centésimas de yeso, constituye un excelente mortero hidráulico adherente bajo el agua y presentando ya una resistencia de 10 kilogramos por centímetro cuadrado, siete días después de su preparación.

A los tres meses, esta resistencia se eleva á 25 kilogramos, cinco por centímetro cuadrado. Este cemento no tiene necesidad de ser colado como el yeso, trabajándose como el de Portland.

La barba y el bigote.

Desde los tiempos más remotos fué siempre la Francia la que trajo las modas de las barbas. Primeramente fueron los sacerdotes y los magistrados los que la usaron; otras veces fué exclusivo privilegio de los guerreros. Ya se cortaba en punta, ya se conservaba sin recortar, y perfectamente encerrada para que no le faltase la simetría, ya se encerraba de noche en un estuche llamado *bigotine* porque Bigot fué su inventor.

La barba fué siempre un honor que decidía el sobrenombre de algunos grandes personajes.

La historia menciona á Godofredo el Barbudo, al emperador Barbarrosa y al ferroz Gillet de L'Aval; que dejó la leyenda Barba-azul.

Un español fué el que inventó la barba postiza, cuya moda se hizo general en España. Don Pedro de Aragón dió en 1351 un decreto contra esta clase de barbas.

En Francia fueron las barbas objeto de disposiciones legislativas, que obligaron á los zingaros á raparse.

Carlo Magno fué un gran protector de los bigotes, y durante su reinado se llevaban larguísimo.

Inglaterra generalizó el uso de los bigotes después de la guerra de España en 1808.

Hace cerca de 60 años que las grandes barbas se han puesto de moda en Francia, mientras que en el resto de Europa eran sospechosas de origen revolucionario.

América, en el pasado siglo, no admitía el uso de las barbas, y solo hubo de admitirlo después del descubrimiento de los yacimientos auríferos de California.

El aspecto pintoresco de los mineros, que no tenían tiempo de afeitarse, provocó la introducción de la barba y el bigote en la sociedad americana.

PARA NO ENVEJECER.

El doctor Everet Hall, sabio americano, que ha escrito muchas obras de medicina, representa á lo sumo treinta años, y sin embargo, pasa de los setenta y dos.

Según dice el doctor, la causa de este fenómeno es el mucho tiempo que ha pasado durmiendo, pues por término medio dedica al suelo diez horas diarias.

Recomienda que se coma despacio, y tanto como sea posible en compañía de otras personas de agradable trato.

Que se huya, como de la peste, de todo trabajo intelectual, no excediendo de tres horas al día las que se obligue á funcionar el cerebro.

Verdaderamente los estudios del doctor Everet Hall serán muy apreciados por los holgazanes, á los que lleva al monopolio de la longevidad.

Historia de una botella.

Tengo cerca cincuenta años, y no he crecido desde que vine al mundo, pero he visto muchos acontecimientos y pasado por muchas manos, y pertenecido á muchos dueños... He brillado en el primer rango, y me he visto confundida en los últimos. Unas veces orgullosa y otras triste hasta el extremo de verme llena de agua; he sufrido todas la vicisitudes de la fortuna, y no puedo resistir el deseo de contar la historia de mi vida.

Al salir de las manos de mi padre, fui vendida á un almacenista de botellas, que con otras compañeras y cuidadosamente abrigada en paja y recortaduras de papel, me dirigí á una gran ciudad, donde entré en casa de un fondista, que me llenó de una bebida que fabricaba él mismo.

Eramos muchas, y todas conteníamos el mismo licor, pero cada una ostentábamos etiqueta diferente. En la mía se leía con letras

doradas *Burdeos* y esto me valió la preferencia; el segundo día me sirvió mi amo en una comida dada á unos señores que celebraban haber sido elegidos diputados. Allí oí hablar primero de la patria, luego del gobierno, y después de vino y de las mujeres; uno de ellos, que debia ser gran orador, accionaba mucho, y en uno de sus movimientos tropezó conmigo, y di una caída, de la que no me quedé inútil, pero sí resentida. Volvíome el amo á llenar del mismo vino, pero me puso otra etiqueta que decía *Jerez*. Compróme un pobre joven para que su padre, que estaba enfermo, bebiera poco á poco mi contenido.

El enfermo no tenía dinero para llenarme otra vez, y murió, no porque yo faltase, que nunca le fué de ningún provecho, sino porque le faltó la vida.

Después fui vendida con todos los muebles de la casa y comprada por un borracho, que todos los días me llenaba y me vaciaba y me hacía mil caricias, y me besaba y bailaba en mi presencia; un día me llenó y vació muchas veces, y luego no volvió á verla.

El pobre había muerto en la calle sin el consuelo de despedirse de mí. De allí pasé á manos de un comisionista de vinos, que me llenó de *Rhin* á sesenta reales la botella! ¡Qué ufana estaba yo con pertenecer á la aristocracia de las botellas, á pesar de que mi aristocracia no la debía á lo que era, sino á lo que tenía; pero ¡ay! ¡*vanitas vanitatum et omnia vanitas!* compróme un viejo rico y avaro, que venía á visitarme muchas veces, y nunca se arriesgaba á sacarme á la mesa. Veinte años pasé maldiciendo el aristocrático vino que tanto me había enorgullecido.

La muerte al fin se llevó al viejo. Al día siguiente su heredero se apresuró á mandar que me sirvieran á la mesa, y bebí, almorzando con sus amigos; lo que su tío había respetado veinte años. ¡Ay de mí! que sin saber como vine á dar en manos de un cervecero, que me llenó de cerveza, y me apretó á martillazos de manera que no podía respirar, este ultraje me indignó; saqué fuerzas de flaqueza é hice saltar el tapón y derramé todo mi contenido; con esto logré una afrenta mayor, me llenaron de cerveza alemana.

Comprada una noche para un matrimonio un poco delicadito, que tomaba cerveza alemana por consejo del médico, tuve ocasión de ver el cuadro de la felicidad doméstica más completa: la abuelita cuidando de los niños, el esposo de la esposa, ésta del esposo, los niños del perro, todos tranquilos, amándose, todos felices.

Pasé después á un banquero, jugador de bolsa: allí me llenaron de excelentes vinos, y todos los días asistía á suntuosos banquetes, en los que no se hablaba de amor, ni de salud, ni de alegría, sino de cuartos, carreteras y Cubas, y en los que todos estaban muy serios.

Un día me estremecí en el aparador, y terminé quebrarme; era que mi amo á pocos pasos de mí se había disparado un pistoletazo.

La muerte me llevó luego á casa de un jugador; que triste situación! Algunas veces me llenaron de vino, pero lo regular era llenarme de agua, única bebida de la mujer y los hijos, del que todo el día y toda la noche estaban esperando la fortuna. Un día me vendió la esposa del jugador á una portera, que me llenaba de aguardiente y bebía por las mañanas para entrar en calor. Allí estaba muy divertida con la vida y milagros de todos los vecinos que contaban; pero una mañana mi ama me tropezó con la escoba, caí y me hice una herida incurable por supuestamente... Reducida á la mitad, me acomodó mi ama para lamparilla... y un día en un carro de la limpieza fui á parar á un muladar. Esta es mi historia: no recuerdo haber sido feliz más que cuando contenía cerveza alemana. Sirva mi vida de ejemplo á todos los que se ufanan con el esplendor y el fausto.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY.
 San Narciso ob. y mr.
 CUARENTA HORAS.
 Están en la Iglesia de San Lucas.

TEATRO PRINCIPAL.

Función para hoy 29 de Octubre 1892
 10.ª de abon. 1.ª serie.

- 1.ª Segunda representación de la zarzuela en 1 acto y dos cuadros.
EL MONAGUILLO.
- 2.ª Segunda representación de la bonita zarzuela en un acto, denominada:
LA MASCARITA.
- 3.ª Cuarta representación de la tan celebrada revista culinaria, extravagancia lírica-bucólica, en un acto y dos cuadros.
PLATO DEL DIA.

A las 8 y media.

CIRCO ALVAREZ.

Función para hoy 29 Octubre de 1892 en la cual tomarán parte los excéntricos negros musicales, Los Giménez; y el incomparable equilibrista, Mr. Chalet; además tomarán parte los principales artistas finalizando con la gran pantomina fantástica «El Diablo Rojo».

Entrada general 2 reales.

A las 8 y media.
 Mañana dos grandes funciones tarde y noche.

TELÉGRAMAS.

Madrid 27.—Ha ardió la fábrica de cerillas de Palencia. Las pérdidas causadas por este siniestro han sido de consideración.

El *Imparcial*, en su número de hoy, concede extraordinaria importancia á un misterioso banquete celebrado por varios socialistas.

Segun noticias recibidas de Lisboa, créese que hoy dimitirá su cargo el presidente del Consejo de ministros de aquella nación.

Sigue la mejoría de Espartero.

Cádiz 27.—En las cercanías de esta ciudad querríase hacer un alijo de contrabando; noticioso de ello la guardia civil fué en persecución de los contrabandistas sosteniendo una lucha con los mismos, de la que resultó muerto un contrabandista y heridos varios de ellos. Al propio tiempo se les cogió gran cantidad de tabaco.

La conferencia del Sr. Castelar en Toledo tendrá lugar el día 3 del mes próximo. Dicho acto revestirá gran importancia, acudiendo al mismo delegados de las repúblicas sudamericanas.

Los periódicos censuran con energía el desorden que ha reinado en la función religiosa organizada por este Ayuntamiento. A varios conocidos personajes les ha sido imposible entrar en la iglesia.

El ministro de Hacienda Sr. Concha Castañeda ha acabado ya la formación de los presupuestos parciales.

Los ex-ministros fusionistas se muestran muy impacientes para obtener el poder y se disponen á ir á Avila para decir, solo claramente al Sr. Sagasta.

El cuatro de Noviembre llegará la corte á Bobadilla; el cinco pasará á Granada de cuya ciudad saldrá el siete con dirección á Madrid.

La *Correspondencia de España* acoge los rumores de una próxima crisis ministerial.

La *Gaceta* dicta disposiciones para regular la recaudación y distribución de los haberes de los maestros, aplaudiéndose esta disposición.

Vuelve á circular la noticia suponiendo que se formará un ministerio intermedio, y se añade que el general Martínez Campos patrocina este proyecto. Dicese que el general cree que los liberales no deben aun volver al poder, por cuyo motivo vería con gusto un Gabinete puente.

Parece, sin embargo, que el Sr. Cañovas se opondría á ello.

Sevilla 27.—El rey sigue mejor, créese que mañana podrá salir á los jardines del palacio.

El simulacro militar verificado en Valencia ha sido objeto de unánimes elogios.

Mañana se celebrará una velada en el Teatro Real á beneficio de los niños pobres enfermos.

Ha regresado á Madrid el general Martínez de Campos.

Madrid 28.—El señor Castelar ha manifestado su opinión de que es preciso que el poder vaya pronto á manos del partido liberal, si no se quiere ir tras la bancarrota.

Los fusionistas de segunda fila aplauden esta manifestación del señor Castelar.

El *Imparcial* dedica su artículo de fondo á demostrar el decrecimiento del movimiento comercial y añade que es inútil soñar en cambios de ministerio y de política.

El congresal de *El Liberal* en Sevilla ha conferenciado con varios importantes conservadores, y segun éstos, dice que el señor Romero Robledo está decidido á dedicarse á los cuidados de la familia y que dejará la cartera de Ultramar.

Nada se sabe de fijo respecto de la fecha de la crisis; pero lo probable es que en Febrero del año próximo el señor Cañovas presentará el nuevo gabinete con elementos silvestres.

Extranjeros.

Paris 27.—El coronel Dodds, gobernador militar del Dahomey, telegrafía al Gobierno que ha recibido los refuerzos y los víveres perdidos.

En breve se verificarán las pruebas oficiales de un cañon inventado por el coronel Leherle. Los ensayos que se han hechos por el inventor han dado brillantes resultados.

Ha sido preso en Carmaux el anarquista Tournadre.

Viena.—Disminuye el cólera en esta ciudad, pues hoy se han registrado únicamente seis invasiones.

Telegrafían de Venezuela que han ocurrido grandes inundaciones ocasionando destrucciones incalculables. Hay que lamentar 30 muertos.

Atenas.—Las fiestas verificadas con motivo de las bodas de plata del Rey de Grecia han sido magnificas.

Nueva York.—En un telegrama fechado en el Paso, se consignó el rumor de que los indios sublevados habían destruido toda una ciudad, junto con sus habitantes, en el distrito de la Chimahua Occidental, y se dice que las tropas federales han destruido á los indios sublevados en la ciudad de Janachio, añadiéndose que las tropas federales tuvieron 300 hombres fuera de combate.

Continuando la sesión en la Cámara, el diputado socialista M. Latargue ha presentado una proposición pidiendo que se imponga una patente especial sobre los patronos que emplean á los obreros extranjeros; pero la orden del día pura y simple, aceptada por el gobierno, ha sido aprobada por una gran mayoría.

M. Viette ha declarado que si los huelguistas de Carmaux hubieran reanudado el trabajo, el gobierno habría concedido un indulto á los obreros condenados, pero que el gobierno era opuesto á la amnistia.

En vista de estas declaraciones, la proposición de M. Terrier ha sido desechada por 324 votos contra 198.

En la sesión de la Cámara de los diputados, M. Dumay ha interpelado al gobierno sobre la presencia de las tropas en Carmaux y ha pedido que fuesen retiradas dichas tropas.

M. Loubet ha dicho que el primer deber de un gobierno es conservar el orden en la calle y la libertad del trabajo, y que por lo tanto no podía aceptar la intimación de M. Dumay. Esta manifestación ha sido recibida con aplausos.

El aperitivo de más confianza son seguramente las Píldoras CATÁRTICAS DEL DR. AYER. Exceptuando casos muy extremos, los médicos ya no recetan purgantes drásticos, recomendando en su lugar una medicina más suave é igualmente tan eficaz.

La FAVORITA son las



Píldoras del Dr. Ayer,

cuyas superiores virtudes han merecido el certificado de los químicos del Estado y también de buen número de médicos distinguidos y farmacéuticos. Los certificados oficiales llevan el sello de las correspondientes oficinas. No se conoce otra Píldora que satisfaga la demanda del público en general como medicina de familia

Segura, Eficaz y Agradable.

Quando se sufre de estreñimiento, dolor de cabeza, dispepsia, ictericia, mal de hígado ó de biliar, tómense las Píldoras del Dr. Ayer, las cuales no tienen igual.

Preparadas por el Dr. J. C. AYER y Co., Lowell, Mass., E. U. A. Las venden los Farmacéuticos y Traficantes en Medicina.

Paranas que conocen las

PÍLDORAS DE DEHAUT

DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PAPPEL

Lo hay para vender en la Redacción de este diario á precios limitados.

CARABAÑA

Interesa á todos saber:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.
- 2.º Que no existe tampoco ningun otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña, y que es de origen volcánico.
- 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, producto de exudaciones de terrenos salitrosos que se prestan á manipulaciones artificiales.
- 4.º Que el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer para toda comprobación necesaria.

Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas, y anti-sifilíticas. — Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR

R. J. CHAVARRA

Atocha, 87. — MADRID 12-12

Cambios corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores de Comercio de la plaza de Barcelona, el día 27 de Octubre de 1892.

Operaciones	Capital pesetas	Interés	Operaciones	Dinero	Papel	Operaciones	Capital pesetas	Interés
Donna interior	900	4	Donna exterior	900	4	Amortizable contado	900	4
Billetes Hipotecarios de Cuba	1886	4	Billetes Hipotecarios de Cuba	1890	4	Obligaciones	475	5
Ter. car. Norte España, especiales Andalucía á Valencia y Aragón.	800	3	Ter. car. y Minas San Juan Abadesas gar. Norte.	800	3	Ter. car. de Turragona á Barcelona y Francia.	500	6
Ter. car. Grao á Alm. Valencia, adheridas.	475	3	Bolsin. — El cuatro por ciento interior fin mes que ayer 28 á las diez de la mañana 68 77 dinero. — fin próximo 69 00 papers. — Exterior fin mes 73 47 papel. — fin próximo 69 00 dinero.	475	3			

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Páez, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, Bellas Artes, música, etc., etc.

PÍLDORAS DE BLANCARD

con Yoduro de Hierro inalterable

NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París. Adoptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo médico de San Petersburgo.

PARIS 1893 1895

Participando de las propiedades del Yodo y del Hierro, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores fríos, etc.), afecciones contrarias a las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la Clorosis (colores pálidos), Leucorrea (flores blancas), la Amenorrea (menstruación nula ó difícil), la Tisis, la Sífilis constitucional, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los más energicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas.

N. B. — El Yoduro de Hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas Píldoras de Blancard, existiese nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la Unión de Fabricantes.

Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40. DESCOMIENSE DE LAS FALSIFICACIONES.

25 AÑOS DE ÉXITO

RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAÍSES

15 DIPLOMAS DE HONOR 18 MEDALLAS DE ORO

SE VENDE EN LAS FARMACIAS, DROGUERÍAS Y ULTRAMARINOS. Para pedidos, dirigirse á D. RAFAEL ROMELU Jerez de la Frontera. Único agente en España.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. 4 pesetas.

Encuadrado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5

Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuader. 0,75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»

En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

Inventaciones FIN DE SIGLO.

A sombrosas primas á precio reducido

Boletín de pedido acompañado de 25 Ptas.

Alumbrado eléctrico en todas las casas.

ULTIMA CREACION

Re-suelto el problema de la luz eléctrica portátil por la LAMPARA ZUNDEL, todas las familias hasta las de las montañas más elevadas pueden tener en sus casas este maravilloso sistema de alumbrado con gran economía, y una fuerza e intensidad de 4 á 6 volts.

Precio de cada lámpara con todos sus accesorios y dispuesta á funcionar remiéndose perfectamente embalada por ferrocarril, gran velocidad; y en porte pagado á todo el que remita 3 pesetas más al hacer el pedido dirigido al Administrador de la Agencia Mercantil é Industrial — Rambla de Cataluña, n.º 128.

BARCELONA

Boletín de pedido acompañado de 25 pesetas.

Maquina de coser

PESPUNTE

Fabricación inglesa, sistema Singer et White (combinados), el sistema más sencillo, sólido, práctico y perfeccionado hasta el día. Modelo n.º 2 para familias: altura, 22 centímetros; largo total de la plataforma, 33 id. — Esta máquina hace punto de pespunte por los dos lados de la costura. Cose con la misma facilidad desde la tela más fina y delicada al más grueso paño. Se recomienda á las señoras por su sencillo manejo para coser vestidos, ropa blanca, ajos, y en general todos los trabajos de costura doméstica. Está solidamente construida y un niño ó niña pueden hacerla funcionar perfectamente. — Se remite completa, con agujas de recambio, lanzadera, 4 canillas, guía-costura, alcuza para aceitar, destornillador, etc., y bien embalada en sólida caja de madera. A cada máquina acompaña instrucción muy detallada para su manejo. — Se vende al precio increíble de 25 ptas. remitiéndose por 4 ptas. más en porte pagado hasta la estación que se desee. — Los pedidos acompañados de su importe, deben dirigirse al Administrador de la Agencia Mercantil é Industrial, Rambla de Cataluña, n.º 128 Barcelona.

NOTA. — Poner bien claro el nombre, dirección, pueblo, estación, provincia, etc., para evitar equivocaciones en la remisión. — Es indispensable acompañar á las cartas de pedido el boletín correspondiente y el importe en libranza, letra, sellos ó cualquier valor de fácil cobro, siendo prudente certificar las cartas que contengan billetes de Banco ó sellos de correos. — Sin el boletín respectivo, el precio de cada objeto sería de 40 pesetas.

ROB BOYVEAU L'ANTICRISUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1788 por la antigua Sociedad Real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura toda las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Dorsitis, Herpes, Liquen, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean vivientes ó parásitarios.

ROB BOYVEAU L'ANTICRISUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófula, la Tuberculosis. — EN TODAS LAS FARMACIAS.

En París, está J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFETTEUR.

LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO DE LA REINA MARGARITA DE BORGONA, POR G. L. FAURE Y PEDRO DELCOURT

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSIÓN ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEO

Esta novela representa el ÉXITO MAS GRANDE que ha tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpable y á su tratamiento de los sucesos de su tiempo con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, dibujadas al lápiz por el Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas, son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermeo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las estantes.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.

Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.

LA VILLA GOTA

REUMATISMOS

Específico probado de la GOTA y REUMATISMOS, calma los dolores los más fuertes. Acción pronta y segura en todos los períodos del acceso.

F. COMAR é HIJO, 28, Rue Saint-Claude, PARIS. — Venta por menor. — En todas las Farmacias y Droguerías.

A LOS ENFERMOS.

Estos hallarán en la acreditada farmacia del Dr. Vidal en Olot, los específicos siguientes:

El Balsamo del Papa Inocencio, medicamento seguro para preservarse y aun curarse de la terrible enfermedad la Apoplejía Vulgo Peridura.

Remedio del Dr. Fonté, específico para preservarse y aun curarse de la Viruela, Escarlatina, Sarampión, así como de toda erupción herpética.

Electro-Sulfo-Termal, Remedio para curar las dolencias que afectan á las vías respiratorias, como bronquitis, asma, tróp ó gargantillo y angina dúplica.

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este diario.